
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SPD-Stadtratsfraktion Augsburg, Rathausplatz 2, 86150 Augsburg 

 

Frau Oberbürgermeisterin 
Eva Weber 
Rathausplatz 1 
86150 Augsburg 
 
 
 

Augsburg, den 05.06.2024 
 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
die SPD-Stadtratsfraktion stellt folgenden  
 

Antrag: 
 
Das Europabüro der Stadt Augsburg veranstaltet künftig jährlich zum Europatag (9. 
Mai) ein Europafest. Es arbeitet dabei eng mit den auch bisher beteiligten 
Ehrenamtlichen zusammen. Um diese Aufgabe leisten zu können, stattet die Stadt das 
Europabüro mit ausreichend finanziellen Mitteln und personellen Ressourcen, auch 
gegebenenfalls zur Anwerbung von Drittmitteln, aus. Die Mittel dafür müssen im 
nächsten Doppelhaushalt berücksichtigt werden. 
 

Begründung: 
 

Uns erreichte die Nachricht, dass das Europabüro der Stadt Augsburg das Europafest 
zum Europatag künftig nur noch in Jahren veranstalten möchte, in denen 
Europawahlen oder europäische Städtepartnerschaftsjubiläen anstehen. In den 
anderen Jahren bietet das Europabüro nur an, den Ehrenamtlichen, die das Fest 
organisieren, beratend zur Seite zu stehen. Beim Europafest im Jahr 2025 wird die 
Stadt daher nicht als Veranstalterin auftreten. 
 
Aus unserer Sicht wird es der Bedeutung, die Europa für die Europa- und 
Friedensstadt Augsburg sowohl kulturell wie auch wirtschaftlich hat, nicht gerecht, sich 
bei der Organisation der Feierlichkeiten zum Europatag allein darauf zu verlassen, 
dass Ehrenamtliche diese Arbeit für die Stadt übernehmen. Vielmehr muss die Stadt 
auch außerhalb von Wahljahren und Städtepartnerschaftsjubiläen eine aktive Rolle bei 
der Organisation des Europafests zum Europatag einnehmen. 
 
Gerade mit dem Europafest werden auch Menschen erreicht, die sich nicht mit Europa 
beschäftigen sowie europafreundlichen Vereinen und Organisationen ein Forum 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

geboten, ihre wertvollen ehrenamtlichen Aktivitäten in der Stadt im Sinne einer in 
Vielfalt geeinten Stadtgesellschaft zu präsentieren. 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
 
 
Dr. Florian Freund        Benjamin Adam 
Fraktionsvorsitzender                                                           Stadtrat 


